Indochine

L'opposition légale sud-vietnamienne demande

Duc, député catholique d'opposition sud-vietnamienne, président de la commission d'information à la Cham. bre, directeur du quotidien Tin Sang et représentant du « bloc socialiste d'opposition », a demandé le retrait immédiat des troupes américaines de son pays et la libéralisation du régime du général Thieu. Il a indiqué que la guerre empêche plus de deux millions de jeunes de travailler. détruit la population, l'économie, la civilisation sud - vietnamiennes, et transforme le pays en colonie américaine. Après avoir fait état des liens étroits qu'il entretient avec d'autres personnalités de l'opposi-tion, comme le général Duong Van Minh, dit le « gros Minh » et M. Tran Van Don, et avec les bouddhistes antigouvernementaux, M. Duc a présenté des propositions dont un certain nombre sont compatibles avec le nouveau plan de paix du G.R.P.

Au nom d'une majorité de la population, qui, selon lui, est anti-américaine et non communiste. M. Duc a demandé la formation d'une cinquième délégation à la conférence de Paris représentant « les groupes et forces politiques et religieux luttant pour la paix, l'indé-pendance, la démocratie, la liberté et la réconciliation nationale ». Après la conclusion d'un cessez-lefeu, cette « cinquième force » formerait un gouvernement neutre provisoire accepté par toutes les parties et chargé d'organiser des élections libres au Vietnam du Sud.

Avant de présenter à Paris son plan, qui est violemment attaqué par les milieux officiels de Saigon, M. Duc a été reçu par le pape (le | Paul VI, auquel il a remis un mémorandum.

AU VIETNAM DU SUD, l'aviasousoul 16 olasia el cion stratégique an éricaine a lancé des centaines de tonnes de bombes dans la partie septentrionale du pays, en particulier autour des bases O'Reilly et Fuller, au nord-ouest de Hué. Ces bombardements, qui se TURN Tries 46, Teilled St bontanies quent que trois semaines se sont étendus aux voies de communication et d'approvisionnement communistes au Laos et au Cambodge, où trois cents raids ont eu lieu en vingt-quatre heures.

Le général Nguyen Cao Ky, vice-président de la République sud-vietnamienne, a quitté Saigon mardi, à destination de Paris, où il séjournera quelques jours, comme beaucoup de personnalités de son pays le font actuellement. Il se rendra ensuite à Washington, où il doit assister, le 3 octobre prochain, à la « marche pour la victoire » organisée par des catholiques extrémistes américains favorables à un succès militaire au Vietnam.

AU CAMBODGE, le général

tent de forcer leur chemin vers la ville de Kompong-Thom. Les dix mille soldats khmers, soutenus par l'aviation américaine, sont toujours bloqués devant le village de Taing-Kauk par un millier de partisans du prince Sihanouk disposant d'artil-lerie. D'autre part, l'armée et la marine sud-vietnamiennes ont lancé une opération dans la région du bac de Neak-Luong, sur la route entre Saigon et Phnom-Penh; cinquante communistes auraient été tués.

Au cours de son escale en Irlande

M. NIXON RENCONTRERA LES NÉGOCIATEURS AMÉRICAINS SUR LE VIETNAM

C'est en raison des programmes très chargés du président Pompidou comme de M. Nixon Pompidou comme de M. Nixon que Paris ne figure pas sur l'itinéraire du président américain en Europe, a indiqué lundi M. Herbert Klein, directeur des communications de la Maison Blanche, dans une conférence de presse donnée à Paris.

M. Klein a, d'autre part, indiqué que le président Nixon rencontrera l'ambassadeur David Bruce, chef de la délégation américaine à la conférence de Paris sur le Vietnam, et son adjoint, M. Philip Habib, lors de l'escale irlandaise, au début d'octobre.

d'octobre.

LE PROGRAMME PRÉSIDENTIEL POUR RENFORCER LA SÉCURITÉ AÉRIENNE EST MAL ACCUEILLI AU CONGRES

La Chambre des représentants n'a pas fait bon accueil au projet d'augmentation de la taxe sur les billets d'avions présenté par l'ad-ministration pour payer les deux mille cinq cents gardes armés que le président Nixon a décidé de placer à bord des avions de lignes américains. L'administration avait américains. L'administration avait proposé de relever le taux de cette taxe, de 3 à 5 dollars sur les vols internationaux, et de 8 à 8,5 % du prix du billet sur les vols intérieurs. Les recettes produites doivent permettre de couvrir les 150 millions de dollars de dépenses que l'exécution de ce projet coûtera en trois ans. Les transporteurs aériens des Etats-Unis s'opposent au relèvement de cette teurs aeriens des Etats-Unis s'op-posent au relèvement de cette taxe. « Il n'y a pas d'exemple, a dit le président de leur associa-tion, que l'on demande une taxe spéciale aux citoyens pour leur accorder la projection du gouvernement.»

25-9-70 CM Z

AU VIETNAM DU SUD, les membres du bloc républicain de la chambre des députés ont qualifié de «trahison» les propo-silions presentées lundi à Paris par le député catholique d'oppo-sition M. Ngo Cong Duc (le Monde du 23 septembre).

versitaire

Paris 6 Cusmps